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Delegiertenversammlung 

Freitag, 
11. Oktober 2019 

 
11:30 - 12:40 Uhr  

Hochschule Luzern – 
Informatik 
Raum S1A.420, Rotkreuz 

Besprechungsleiter Kevin Reust 
Protokollführerin Alexander Fleischli 
Teilnehmer STAIR-Vorstand:  

- Lukas Huwyler 
- Jan Leuenberger 
- Luana Cusseddu 
- Lukas Ingold 
- Ramona Betschart 
- Ariana Huwiler 
- Joel Grepper 
- Sandro Hunkeler 
- Timothy Isenegger 
- Beda Digelmann 
- Dario Bolzern (Revisor) 

Studienjahrgangsvertretung: 
- Yannick Schuitemaker 
- Stefan Ilic 
- Angela Halter 
- Ana Hüter 
- Danijel Barisic 
- Melissa Beck 
- Mooser Thierry 
- Flavio Lazzarini 
- Gabriela Moos 
- Victor Fernandez 
- Samuel Romeo 
- Christof Kälin 
- Marcel Schmid 
- Mike Pullen 
- Dominik Bieri 
- Felix Joller 

Sonstige 
- Katrin Brühlmann 
- Corsin Kirchhofer 
- René Hüsler 

Abwesend - 2 Entschuldigte, 33 unentschuldigte 
Studienjahrgangsvertretungen 

Traktanden 1. Begrüssung  
2. Semesterbericht des Präsidiums 
3. Wahl der Stimmenzähler 
4. Wahlen  
5. Finanzen  
6. Semesterprogramm 
7. Verschiedenes / Anträge  
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1 Begrüssung 
Kevin begrüsst alle Teilnehmer und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Es gibt keine 
Ergänzungen zu den Traktanden seitens Teilnehmer. 

 

2 Semesterbericht des Präsidenten 
• Glühwein: Schöner Start ins neue Semester mit viel Austausch zwischen den 

Studierenden. 
• Pizzaplausch: Hier offerierte STAIR zum ersten Mal um die 80 Pizzas, welche gut 

angekommen sind und entsprechend schnell vergriffen waren. 
• Pub Crawl #6: Trotz schlechtem Wetter ein grosser Erfolg. Neu gab es dieses Mal 

Stoffbändchen für die Studierenden. 
• Hackday: In Zusammenarbeit mit KPMG stand Security im Fokus. Überraschen viele 

Teilnehmer konnten die komplette Challenge im Immersive Lab abschliessen. 
• Semesterendparty: Als schöner Abschluss vor der strengen Prüfungsphase gab es Bier, 

Grilliertes und gute Gespräche. 

Es wurde ausserdem viel Zeit für den Umzug ins neue Gebäude investiert. Dabei gab es unter 
anderem Gespräche mit der neuen Kantine, der Hochschulleitung und viel Input von 
Studenten. 

Das Feedback von Studierenden hat erfreulicherweise zugenommen. 

Beda und Timothy verlassen, nach einigen Semester starker Unterstützung, dieses Semester 
STAIR.  

 

3 Wahl der Stimmenzähler 
Timothy fragt ob es zwei freiwillige zum Stimmen zählen gibt. Herr Hüsler und Katrin Brühlman 
melden sich. Stimmberechtig sind 18 Anwesende + 13 STAIR, dh. Total 31 Stimmen. Absolutes 
Mehr liegt bei 16 Stimmen. 

 

4 Wahlen 
Zuerst stellt sich Kevin erneut als Präsident zur Verfügung. Er wird einstimmig wiedergewählt. 

Kevin bedankt sich bei Beda und Timothy für ihre Arbeit und gibt die beiden neuen Mitglieder 
bekannt. Sandro (Event Team) und Alexander (Aktuar) stellen sich kurz vor. Beide Neueintritte 
werden einstimmig angenommen. 
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Anschliessend wird das Organigramm des Vorstands gezeigt. Ariana stellt sich noch kurz vor da 
sie letztes Semester an der DV nicht anwesend sein konnte. Auch der bestehende Vorstand 
wurde einstimmig für dieses Semester bestätigt. 

Kevin bedankt sich beim Vorstand für die Unterstützung. 

 

5 Finanzen 

5.1 Erfolgsrechnung 
Luana zeigt die Erfolgsrechnung. Der Ertragsüberschuss im FS19 war im Vergleich zum letzten 
Semester höher, jedoch kleiner als im Vorjahr. Da es beim neuen Gebäude Verzögerungen gab 
vielen die Infrastrukturausgaben klein aus, diese werden vorraussichtlich im HS19 anfallen. 

 

5.2 Budget HS19 
Es wurde auf Grund des neuen Gebäudes mehr für die Infrastruktur budgetiert. Ein grosser Teil 
davon wird auch in die Einrichtung des neuen STAIR-Wohnzimmers fliessen. Des Weiteren ist 
der Marketingteil ein wenig gestiegen und die Studentenbeiträge fallen höher aus.  

Der Eventertrag wird kleiner ausfallen, weil es dieses Semester weniger Events mit Ertrag 
geben wird.  

Es wird ein Aufwandsüberschuss von 3900.- erwartet, da letztes Semester nicht viel in die 
Infrastruktur investiert werden konnte.  

 

5.3 Revisorenbericht 
Dario stellt sich als neuer Revisor vor und wird einstimmig angenommen. Er ist mit der 
Revision zufrieden und segnet diese somit ab. Die Buchhaltung wurde einstimmig durch die DV 
angenommen. 
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6 Semesterprogramm 

6.1 Events 
• Freshmen Welcome Grill: Wurde bereits erfolgreich durchgeführt. 
• Pub Crawl #7: Findet am 17. Oktober statt, es geht zu Max, Kaspar und Bar 59. 
• Brettspieltag: Aufgrund des erfolgreichen Brettspielabends letztes Semester findet das 

Spielen am 16. November den ganzen Nachmittag statt. 
• Semester Abschluss: Am 12. Dezember wird das Semester abgeschlossen, die Details 

sind noch unbekannt und Ideen erwünscht. Eingeworfen durch die DV wurden 
schonmal Glühwein, Maroni und die Nutzung der Dachterrasse als Lokation. 

• Kampus Klub: Findet in Kooperation mit anderen Studentenvereinen während der 
Semester wiederholt statt. Ein Teil der Einnahmen fliesst zurück in die Vereine und 
kommt den Studenten so wieder zu Gunsten.  

7 Verschiedenes / Anträge 

7.1 Inputs Studierende 
7.1.1 Ana Hütter 

Die Studentenkarte kann im neuen Gebäude noch nicht verwendet werden für die Bezahlung, 
lässt sich da etwas machen? 
> (Herr Hüsler) In jedem Stockwerk wird es umgerüstete Automaten geben wo die 
Kartenzahlung möglich ist. In der Mensa konnte leider keine Lösung gefunden werden. 

Die Dachterrasse ist sehr schön und leider etwas dunkel am Abend, wäre es möglich die 
Beleuchtung zu verbessern? 
> Herr Hüsler wird dieses Anliegen weiterleiten.  

Die Öffnungszeiten des Walk-In Space sind unklar, wann ist dieser Zugänglich? 
> (Herr Hüsler) Mit einer aktuellen Karte ist der Bereich jederzeit zugänglich. 

Im Selbstversorger fehlen Wasserkocher. Werden diese noch aufgestellt? 
> (Kevin) Ist aktuell in Bearbeitung und wird bald kommen. 

Wird es in den neuen Räumen noch Steckerleisten geben? 
> (Herr Hüsler, Kevin) Die Räume werden zurzeit aktiv mit Steckerleisten ausgestattet. 

Abschliessend wird STAIR noch ein Kompliment für die gute Arbeit gemacht. 
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7.1.2 Victor Fernandez 
Wieso ist es nicht möglich die Karte in der Mensa zur Bezahlung zu verwenden? 
> (Herr Hüsler) Die Schulleitung hat bereits viel verhandelt und konnte nichts machen. Ein 
Grund dafür ist, dass es in der Mensa keine klassischen Kassen gibt und die Karten nur den 
aufgeladenen Betrag zur Verfügung haben. Dies kann bei zu wenig verfügbarem Geld zu 
Problemen führen. Möglicherweise könnte Feedback von Studierenden noch etwas in Gange 
bringen. Bald folgt zur Mensa noch eine allgemeine Umfrage. 

Das neue Parkhaus sollte laut der letzten Email am 1. Oktober öffnen ist jedoch noch zu, wie ist 
dort der Stand? 
> (Herr Hüsler) Leider sind keine genaueren Informationen über die Bauleitung gekommen, 
daher wird aktuell auf Anfang November gehofft. Des Weiteren wird das neue Parkhaus nur 
mit Parkkarte zugänglich sein. 

Wird es Umziehmöglichkeiten für Motorradfahrer geben? 
> (Herr Hüsler) Es waren Kästen bei den Parkplätzen dafür geplant, der Status ist zurzeit jedoch 
unbekannt. 

Wirtschaftsstudierende hatten kein Zugang zum Walk-In-Space. Wird sich dies noch ändern? 
> (Herr Hüsler) Die Türe war eine Zeit lang defekt. Falls es weiterhin Probleme geben sollte 
müsste dies bei der Wirtschaft gemeldet werden.  

Können die Informationstafeln überprüft werden? Sie enthalten teilweise falsche 
Informationen oder Scrollen nicht weiter. 
> Herr Hüsler wird abklären was sich machen lässt. 

Die Kaffeemaschinen sind suboptimal. 
> Herr Hüsler wird dieses Anliegen weiterleiten. 

 
Der Hausdienst macht tolle Arbeit und es wäre eine schöne Wertschätzung ihnen Bier zu 
offerieren. 
> (Kevin) STAIR bedankt sich bereits aktiv durch Bier und andere Kleinigkeiten 

 

7.1.3 Melissa Beck 
Das Modul STAT generiert viel mehr Arbeit als für 3 Credits gerechtfertigt, könnte das 
abgeklärt werden? 
> Herr Hüsler wird dem nachgehen. 

 

7.1.4 Kevin Reust 
Wieso starten die Sprachkurse Französisch bei B2? Dies schreckt viele ab. 
> Herr Hüsler wird beim Sprachzentrum nachfragen. 
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7.1.5 Weitere Inputs 
Sind Kaffeemaschinen in den Schliessfächern erlaubt? 
> (Herr Hüsler) Aufgrund des Brandschutzes sind Kaffeemaschinen in Schliessfächer nicht 
erlaubt. Möglicherweise werden in Zukunft im Selbstversorger oder Walk-In-Space 
Kapselmaschinen zur Verfügung stehen.  

Die Preiserhöhung bei den Automaten führte wiederholt zu schlechten Rückmeldungen. 
> (Herr Hüsler) Die Betreiber bestimmen die Preise, er wird jedoch noch genauer nachfragen. 

Wird es im neuen Gebäude Töggelikasten geben? 
> (Herr Hüsler) Im 4. Stockwerk steht bereits einer. Die Anschaffung von neuen wird aktuell 
noch abgeklärt. Es wird auch neue Tischtennistische geben. 

Besteht die Möglichkeit mehr Sprachkurse in Rotkreuz anzubieten? 
> Herr Hüsler wird beim Sprachzentrum nachfragen. 
 
Wird es auch ein Validierungsterminal im neuen Gebäude geben? 
> (Herr Hüsler) Ja wird es 

Es wäre hilfreich, wenn neben der Modulbeschreibung der erste Foliensatz zur Verfügung 
gestellt wird um die Modulauswahl zu erleichtern. 
> Herr Hüsler wird dieser Möglichkeit nachgehen. 

Wie wird bestimmt wer die Plätze bei Modulen mit Platzbegrenzung bekommt? 
> (Herr Hüsler) Es werden mehrere Faktoren beachtet, um die Studierbarkeit zu gewährleisten. 
So können zum Beispiel Vollzeitstudenten mit weniger Semester bevorzugt werden. 

Die Moduleinschreibung für Erweiterungs- und Zusatzmodule für Neustudierende könnte 
besser kommuniziert werden. 
> Herr Hüsler wird dem nachgehen 

Es wird ein massives Dankeschön von mehreren Studenten an das Sekretariat für ihre Arbeit 
betreffend Einschreibeprozess ausgesprochen. 

7.2 Verschiedenes 
Kevin betont, dass Feedback von individuellen Studenten vertraulich weitergegeben wird.  

Die Modulbeschriebe werden dieses Semester aufgrund von negativem Feedback genauer 
angeschaut. Ausserdem wird abgeklärt ob eine Veröffentlichung der Notenstatistik wieder 
möglich ist. 

Es wird der aktuelle Entwurf des neuen STAIR-Wohnzimmers präsentiert. Der neue Raum ist 
grösser als zuvor und wird es unter anderem eine Box für schriftliches Feedback geben. 

Nächstes Semester wird es zwei offene Positionen in Bereich Event und PR geben. Bei 
Interesse kann man sich gerne per Email oder direkt bei jemandem vom Vorstand melden. 

Die STAIR-Website enthält viele Informationen für Studierende. Unter anderem ist dort auch 
der aktuelle Fortschritt der Anliegen zu finden. 
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8 Unterschriften 

Rotkreuz, 25. Oktober 2019 

 

Der Präsident:  Der Protokollführer: 

 

Kevin Reust Alexander Fleischli  
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